

Gobierno Regional e INDAP

Entregan incentivos a apicultores afectados por daños a causa de eventos climáticos

Los recursos se destinarán a la compra de alimento para las abejas de sus colmenas.

Carlos Núñez Sepúlveda se dedica desde hace más de 25 años a la apicultura, una actividad que le apasiona y que sabe es fundamental para la producción de alimentos y la biodiversidad. Por eso, la pérdida de la mitad de las 600 colmenas que tenía, a causa de los eventos climáticos, significó un duro golpe para él, al igual que para muchos otros apicultores que también sufrieron pérdidas.

Para apoyar a este importante sector, el Gobierno Regional de O'Higgins e INDAP entregaron esta semana incentivos para la Recuperación Agropecuaria a 554 apicultores de las diversas comunas de la región, por un monto total superior a los 212 millones de pesos. Dichos recursos los destinarán a la compra de alimento para las abejas de sus colmenas.

En la ceremonia de entrega de estos incentivos —que se realizó en San Fernando— en representación del gobernador regional de O'Higgins, Pablo Silva Amaya, intervino la administradora Natalia Sánchez, quien

expresó el compromiso con la Agricultura Familiar Campesina, a la vez que destacó el trabajo colaborativo que se está realizando con INDAP. “Como Gobierno Regional estamos absolutamente comprometidos en fortalecer a los apicultores de nuestra región con programas que permitan impulsar sus negocios a través de recursos frescos. Con esto aseguramos que los productores de miel de O'Higgins cuenten con solvencia económica mínima para continuar trabajando en productos de calidad”, sostuvo Sánchez, agregando que “quiero agradecer las gestiones realizadas en esta alianza pública entre el Gobierno Regional e INDAP, ya que permite, justamente esto, transformar en realidad un apoyo concreto para nuestras y nuestros apicultores”.

En esa línea, a través de convenios de transferencias de recursos el Gobierno Regional de O'Higgins ha realizado significativos aportes para proyectos de riego, mejoramiento de suelos, ayudas por emergencias

y otros programas, como el de Recuperación Agropecuaria que además de otorgar incentivos a los apicultores contempla también entregar alimento para sus animales a más de 3.800 pequeños ganaderos y alimento para aves a más de mil productores del rubro avícola. Para ello, el Gobierno Regional, en mayo del presente año suscribió con INDAP un convenio de transferencia de recursos por un monto de M\$ 2.500.000.}

El director regional de INDAP, Braulio Moreno, indicó que la apicultura está enfrentando diversos problemas y desafíos, por el cambio climático, el alza de los insumos y el bajo precio de la miel, entre otros factores. Subrayó que considerando la importancia de la apicultura y las dificultades que afectan a este rubro es que INDAP sigue apoyando a este sector; contando también con la colaboración del Gobierno Regional. Agregó que en el marco del convenio de Transferencia Programa de Desarrollo de Inver-



siones - PDI 2023-2024, este año se aprobó 56 proyectos del rubro apícola, por un monto de 247 millones de pesos. “Será otro respaldo importante para nuestros apicultores”, subrayó.

La ceremonia contó además con la presencia del diputado Félix Bugueño; la delegada presidencial provincial de Colchagua, Marta Pizarro; el coordinador de Fomento Productivo, Sebastián Osorio, en representación del alcalde de San Fernando; la jefa de área Ruth Rojas, fun-

cionarios de INDAP y el equipo técnico del Prodesal. En representación de las y los apicultores agradeció esta ayuda la productora Mónica Rodríguez.

“UN APOYO FUNDAMENTAL”

El apicultor de la comuna de Olivar, Carlos Núñez, es uno de los productores beneficiados con la entrega de incentivos para comprar alimento a sus abejas; y también se adjudicó un proyecto de inversión para adquirir cien nuevas colmenas.

“Este apoyo es fundamental y lo agradezco mucho —señaló—. Perdí la mitad de mis colmenas, con pena vi morir a mis abejas y a pesar de todo quise seguir”. Agregó que además de producir miel entrega servicios de polinización en diversos huertos de la región y expresó su deseo de que “ojalá la gente comprendiera la importancia de las abejas y del trabajo que hacemos los apicultores al criarlas y cuidarlas; porque sin abejas no hay polinización; y no hay producción de alimentos”.